
 

任泽平：市场调整因为情绪 

基本面未变 
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意见领袖 | 任泽平团队 

股市有比较大的调整，这个调整主要是什么原因？基本面并没有发生

很大的变化，主要是跟政策和市场情绪有关。 

我前一段时间看了一个段子，我觉得讲的挺好，规范校外培训，打个

比方就是，树上有 10 只鸟，一枪把一只鸟给打下来了，树上还剩几只鸟？

大家知道惊弓之鸟，一只鸟都没有了。 

所以其他板块的下跌更多的是受情绪的影响，其他的行业有担心。政

策的目的是规范健康发展，不应过度解读。同时，资本市场的预期管理和

投资者沟通很重要，防止引发黑天鹅事件。 
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未来大势是什么？就是降低房地产、金融、教育、互联网等的利润和

垄断，以及由此引发的过去长期对我们民生和实体经济的挤压和成本，这

些是风险。 

机会来自未来要大力发展制造业、硬科技、实体经济、新能源、新基

建等等这些领域，也包括我们的资本市场，这就是未来新时代发展的大变

局。 

大家一定要重视中国的老龄化、少子化的加速到来，这已经上升到了

国家战略。 

我们后面会出台很多的政策，我们的校外培训，住房，医疗，都要为

我们的人口政策要给予提供一些支持。 

我做一个大致的判断，在不远的将来中国会走向鼓励生育的这条路，

会直接发钱。 

中国的城镇化还有 10-15 年的空间。过度唱空中国的城镇化，从长期

来说也没有必要。但是房地产要从过去高速发展的制度红利转向平稳发展

的管理红利方向是非常清楚的。中国房地产业要去金融化，回归实体经济

属性，未来房地产将更像制造业。 

中国房地产还可以走上更健康发展道路，所以一直在呼吁新房改：城

市群战略、人地挂钩、控制金融杠杆和房产税。 

当前房地产调控的关键是把握好平衡，既要防止刺破债务风险，也要
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促进平稳健康发展，用时间来换空间，未来政策的思路关键是建制度，启

动新房改。 

未来中国房地产市场会出现明显的分化，由过去的普涨到分化。分化

到哪里？就是都市圈，城市群和区域中心城市，只有百分之二三十的城市

才有机会，其他的城市已经没有大的普涨机会了。 

以上，是经济学家任泽平博士，7 月 26 日在直播交流中，分享的最新

观点。 

任泽平博士重点解读了最近出台的优化生育政策以及教育双减政策，

认为当下时代已经发生了巨大的变化，投资者需要把握大势， 

政策目前导向是降低房地产、金融、教育、互联网等的利润和垄断，

大力发展制造业、硬科技、实体经济、新能源、新基建、资本市场等。 

同时，还结合近期对学区房等方面的整顿，谈到了对房地产市场的看

法，以及双碳政策下的投资机会。 

以下是全文： 

最近确实出台了很多重要政策，我在国内最早呼吁放开三孩。 

这次中办国办联合发文，我们优化生育政策、促进人口均衡发展的决

定终于公布了， 

而且在税收等方面给了一些政策支持。 



 

 - 5 - 

第二个是关于校外培训清理减负的政策。 

还有一个就是关于整治学区房，  

住建部等 8 个部门规范房地产秩序的这些通知，包括在上海武汉，我

们的碳交易所也推出了。 

我这里想讲几个方面内容，怎么来理解这些政策，怎么理解国家现在

的战略导向。 

第一个，就是中央发布的三孩生育政策及配套支持措施有哪些亮点？

未来政策怎么演化？ 

第二个，我们一直提到的双碳战略下未来新能源行业的发展机会。 

第三个，央行全面降准之后，货币政策会不会继续宽松。 

第四个，随着三道红线调控，学区房等政策出台，未来的楼市还有没

有投资机会？ 

最后一个，分析未来国家战略的导向， 

最近我们出台了很多政策，清理校外培训，防止资本无序扩张，包括

鼓励生育等等，未来整个政策是往哪个方向导向？ 

当前大势是降低房地产、金融、教育、互联网等的利润 

大力发展制造业、硬科技、实体经济、新能源、新基建 
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我原来一直跟大家讲过新能源、新基建、硬科技、制造业、实体经济，

现在这个形势是越来越明朗了。 

在做这些政策解读之前，我先做一个总的判断， 

当前的大势就是降低房地产、金融、教育、互联网等的利润和垄断，

以及由此引发的过去长期对民生和实体经济的挤压和成本。 

大力发展制造业、硬科技、实体经济、新能源、新基建、资本市场等

等。 

这个时代已经发生了翻天覆地的变化， 

大家一定要用新周期新时代的视角，来理解未来的政策，也包括未来

的经济形势和资本市场。 

百年未遇之大变局，也是百年未有之大机遇，看清这一大趋势至关重

要，因为我们每个企业每个人，到最终都是时代的产物。 

实质性宣告了计划生育政策已经进入历史 

三孩支持，多孩允许，不征社会抚养费 

婴幼儿照护费用纳入个人所得税专项抵扣 

我们再来看这个政策，这个政策的第 8 条叫依法实施三孩生育政策，

就是告诉大家三孩已经全面放开了，这不是我讲的重点，我讲的重点是这
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句话，叫取消社会抚养费，清理和废止相关处罚的规定。 

这句话很有意思的，很多学者在解读的时候把这句话给忽视了。 

以前我们生 3 孩、4 孩叫超生，要征收社会抚养费，甚至要有很重的

处罚，现在所有都取消。 

而且我再念一句，将入户、入学、入职等与个人生育情况全面脱钩，

比如入职，你到国企，到国有的单位，以前入职你要提供你的生育证明，

你不能超生。 

现在这个事情脱钩，包括入户也是，比如你生了四孩，是可以入户的，

也不影响你的入学。 

放开三孩现在是支持的，按照最新的政策，放 4 孩 5 孩是默许，也是

允许的，因为第一，不处罚了，第二，可以落户了，入学入职都脱钩了。 

我再跟大家强调一遍，这个政策是支持三孩生育政策，给了税收住房

等等相关鼓励和支持的政策。 

但是与此同时，第 9 条叫取消社会抚养费，清理和废止相关处罚规定，

将入户入学入职等于个人生育情况全面脱钩。 

也就意味着我们生三孩政策是支持的，而且还给了很多鼓励的政策。 

以后生 4 孩、5 孩、6 孩、7 孩、8 孩是默许的，是允许的，不影响你

的入职，不影响孩子的入户，不影响孩子的入学。 
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而且各个地方政府不得征收社会抚养费，不得进行相关处罚规定。 

一句话，实质性宣告了我们实行了几十年的计划生育政策，已经进入

历史了，这个事情结束了。 

第 8 条是明示是可以生育三孩。 

第 9 条取消社会抚养费等制约措施，将入户入学入职等于个人生育情

况脱钩，就是告诉大家生 4 孩、5 孩也是允许的了，实行了几十年的计划

生育政策，以这个文件告诉大家结束了，实质性的结束了。 

我们再来看后面的一些政策，关于发展普惠托育服务，将婴幼儿照顾

纳入经济社会发展规划，通过土地、住房、财政、金融人才等支持政策，

引导社会力量积极参与。 

这个事情也是我们一直呼吁的，因为现在对大家说生得起养不起，生

完了以后，我们很多妇女无法重回劳动力市场，要耽误我们三年， 

在法国这些国家，0~3 岁的托育服务供给非常发达，中国目前还非常

欠缺，这就是我们一直在呼吁的，甚至我们在呼吁未来把这些事情都纳入

义务教育，幼儿园和 0~3岁的都纳入义务教育，这是我们下一步要呼吁的。 

我们再来看第 19 条也很重要，加强税收和住房等支持政策。 

什么概念？ 

就是研究推动将三岁以下婴幼儿照护费用纳入个人所得税专项抵扣，

预览已结束，完整报告链接和二维码如下：
https://www.yunbaogao.cn/report/index/report?reportId=1_34084


